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Relire le Monde 
 

Dans la prière du Chabat 

matin nous rajoutons des 

psaumes que nous ne disons 

pas durant la semaine. Dans 

son Daat Téfila page 416 Rav 

Réouven Shlosberg propose 

la réflexion suivante : 

Pour comprendre cela nous 

pouvons rappeler la 

différence qu’il y a entre les 

gens du peuple et les grands 

sages. Les tsadikim 

reconnaissent D’IEU d’une 

dimension supérieure à celle 

du peuple. Effectivement les 

gens du peuple 

reconnaissent D’IEU de la 

dimension appelée 

‘’ah’oraïm’’ (littéralement : 

par derrière) c’est-à-dire de 

façon détournée et indirecte, 

il leur faut des évènements 

de la vie qui les font rebondir 

vers le divin. Pour les 

tsadikim la reconnaissance 

de D’IEU est appelée ‘’panim 

bépanim’’ – de face, pour eux 

la manifestation divine dans 

le monde est claire et ils 

savent la distinguer dans 

toutes les circonstances. 

Cette distinction marque 

également la différence 

entre notre perception du 

divin entre Chabat et la 

semaine. Pour la semaine 

nous reconnaissons D’IEU 

‘’par derrière’’ indirectement, 

alors que pour Chabat nous 

nous trouvons face à face, et 

puisque la reconnaissance du 

divin est plus élevée, plus 

forte, nous la marquons par 

ces psaumes 

supplémentaires. Le monde 

appelle à la reconnaissance 

divine comme nous disons 

dans l’un des psaumes du 

Chabat ‘’hachamaïm 

mésapérim kévod kel’’ – les 

cieux expriment la gloire 

divine ! Le Chabat c’est 

l’univers qui exprime la 

toute-puissance et 

magnificence divine ! 

Il y a là un point fabuleux : 

Chabat n’est pas résumé à un 

commandement que les juifs 

pratiquent à l’intérieur du 

monde et de la vie. Chabat est 

la dimension que tout 

l’univers vit. Lorsque nous 

faisons Chabat nous nous 

inscrivons dans l’histoire du 

monde, nous vivons avec la 

création, celui qui refuse de 

faire Chabat est en marge de 

la planète. Le Chabat de la 

création est la présence 

divine manifeste et claire. Ce 

n’est pas là qu’un discours 

c’est bel et bien une réalité. 

La chose ressemble à un 

évènement lointain qui se 

produit celui qui a des 

jumelles peut le voir celui qui 

n’en n’a pas ne voit rien et ne 

croit même pas ce que l’autre 

lui raconte. Chabat c’est la 

lunette qui nous permet de 

percevoir le divin manifeste 

dans la vie. A travers les 

psaumes de David que nous 

rajoutons le Chabat matin 

nous relisons le monde sous 

l’œil de la transcendance 

divine. Là encore certains 

refusent de voir ce qui est 

clair et évident : la 

manifestation divine à 

travers le monde, à travers 

leur propre vie. Chabat c’est 

relire le monde non pas pour 

lui donner une nouvelle 

lecture mais pour le lire de la 

façon la plus adéquate, c’est 

relire le monde avec sa 

propre lecture. 
 



Le meilleur Ami de l’Homme… 
 

Ramh’al écrit Dereh’ Achem (4-7-2) : Chabat, 

D’IEU a donné ce grand cadeau à Israël, parce 

qu’IL veut avoir un peuple saint, IL ne l’a pas 

donné aux autres nations car ce niveau ne leur 

convient pas et ne leur est pas destiné.  

Cela veut dire, explique Rav Avraham Baum : 

que Chabat n’est pas une finalité mais le 

moyen qui permet à Israël de dévoiler D’IEU 

dans le monde.  

Pourquoi empêcher les peuples à faire 

Chabat ?  

Rav Tsadok Hacohen de Lublin explique : il 

nous faut comprendre le sens du Chabat. En 

ce jour nous stoppons toute activité, c’est le 

jour de l’arrêt. Cet arrêt n’a de sens 

uniquement si nous saisissons que l’homme 

n’est rien devant D’IEU ! La vitalité d’Israël est 

de comprendre ce point fondamental. C’est ce 

qui marque la différence entre Israël et les 

nations, pour elles c’est l’homme qui agit dans 

le monde, ils vivent de cette théorie qui 

attribue à l’homme tous les pouvoirs sur terre 

– pour eux il n’y a donc pas lieu de faire 

Chabat, c’est en désaccord avec leur 

philosophie de la vie et du monde. En 

revanche Israël reconnaît la place de D’IEU 

dans le monde, rien de mieux que de faire 

Chabat pour exprimer la toute puissance 

divine.  

Chabat est donc le rayon de l’objectif de la 

création et de la vie. 

Chabat marque la différence entre Israël et les 

nations quant à leur approche du divin. Il y a 

plusieurs dimensions entre Israël et les 

nations, c’est un des sujets les plus marquants 

de la Tora. Notons un exemple, ceux qui se 

convertissent au judaïsme mais introduisent 

leur culture non juive dans leur conversion, ils 

n’ont pas bien compris ce qu’est être juif, ce 

qu’est la Tora. Si on se converti à la Tora (et 

non au judaïsme) c’est pour abandonner un 

système non pas pour l’introduire dans la 

Tora… Ce n’est qu’un exemple parmi tant 

d’autres ! La règle première de la Tora est 

notre rapport au divin à D’IEU, appelé plus 

communément par la Emouna ! Chabat c’est 

exprimer notre attachement à D’IEU, à la 

Emouna et s’impliquer dans cette foi. Chabat 

n’a de sens seulement parce qu’on s’accroche 

à D’IEU. Quel sens a la foi sans Chabat ?! Quel 

sens a ‘’le juif’’ sans Chabat ?! Comment 

s’exprime cette foi ? Selon le discours génial 

de Rabi Tsadok il en résulte l’idée suivante : 

D’IEU a créé le monde dans lequel D’IEU plaça 

l’homme. Pourquoi avoir créé un monde ? 

Pourquoi avoir créé un homme ? L’essentiel 

est-il le monde, ou l’homme ? La vie peut-elle 

se résumer au ‘’travail’’ de l’homme qui fini sa 

vie au terme de soixante-dix années ?! Alors 

pourquoi l’homme ? Sommes-nous des êtres 

‘’pratiquants’’ et c’est tout ?! Absolument pas ! 

Si le monde c’est D’IEU alors pourquoi 

l’homme ? L’action de l’homme a toute son 

importance mais elle n’est pas une finalité, 

encore moins celle de faire disparaitre le divin. 

Sans doute c’est dans son action que l’homme 

doit laisser éclore et apparaître le divin. Si 

D’IEU nous OFFRE EN CADEAU le Chabat c’est 

qui se trame une relation intime d’une 

extrême puissance : Fais de D’IEU UN D’IEU IL 

fera de toi Un Homme. L’homme et D’IEU ne 

sont plus en adversité mais en fusion totale et 

absolue. Chabat c’est reconnaître que je ne 

suis rien devant D’IEU, c’est alors que D’IEU 

m’aide à devenir Moi ! Si pour certains le 

meilleur ami de l’homme est le chien pour 

Israël le meilleur ami de l’homme est D’IEU ! 

Chabat c’est saisir que nous rétribuons à D’IEU 

‘’son’’ monde et ainsi Il nous fait des cadeaux ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

   

           

Horaires Chabat Kodech Nice 5783/2023 

Vendredi 16 juin-27 sivan 

Entrée de Chabat 20h 

*pour les Séfaradim réciter la bénédiction de 

l’allumage AVANT d’allumer* 

Samedi 17 juin-28 sivan 

Réciter le Chémâ avant 8h53 

Sortie de Chabat 22h09 

Rabénou Tam 22h47 

 

Roch H’odech Tamouz 

Lundi 19 et mardi 20 juin 

Oneg Chabat dédié à la réfoua chéléma de tous les malades, envoyez un don et recevez des cascades de bénédictions 


